
王威：大家上午好！我想大家都渡过了一个美妙的夜晚，在

这个风景如画的酒店里面，应该能够感受到南京秋天的魅力。

接下来我想花几分钟时间，给大家汇报一下我们 23 号晚上

闭门会的成果，同时也想展望一下 CphMRA2019—2020 年的

工作计划，也是希望听听大家的意见和建议。 

    首先，我想再回顾一下 CphMRA 的来源，首先我们还是强

调我们是一个自愿参加的行业协会，我们是来自于甲方和乙

方的代表，自己非常愿意共同努力来提升这个行业的影响力，

共同地促进这个行业的发展。首先，特别强调自愿的原则。 

    接下来我想首先简单介绍一下我们 2019—2020 年工作

计划。这个工作计划也是来源于我们很多非常热心的会员，

大家对未来的一个期许。我觉得特别感触的是，大家认为中

国成为世界的第二大市场，我们相应的行业组织应该也有相

应的一些发展，同时也应该起到对这个行业有着像国外一些

行业或者行业协会起到应有的作用。 

    大家也知道，中国是世界上最大的制造国家，同时也是

世界上最大的大数据生产的国家。我们作为行业里面的相关

人士，责无旁贷，应该在这个新的时代当中有更多的作为。

基于以上的期许，我们决定从 2019—2020 年度，我们陆陆续

续会安排更多的活动来实现我们的想法。 

    大家可以看到，我们在昨天马主席介绍的关于我们前世

今生的时候也提到我们过去做的一些事情，确实也做了非常



多的事情，成立 11 年，开了 8 次会议。但是相对来说，跟客

户的需求，跟大家的需求还是有一定的差距，我们想在接下

来一年的时间里做更多的工作，满足大家的需求。 

    首先可以看到分为这么几大类，第一个，就是对于协会

管理，我们成立了 CphMRA 的管为会和工作组，这个也是希望

我们组建相应的架构，使我们的工作能更好的实施。 

    第二个，我们也是希望能有一定的预算和工作计划，能

使我们的想法得以落实。 

    接下来还会整合 CMRA、CphMRA 网站和平台的资源，更多

地把协会和积累下来大量的资源和非常好的培训，还有一些

资料进行非常好的分享。 

    对外合作，我们已经和 HLT 有一个战略合作框架，昨天

会上也宣布了和大数据学会有一个战略合作的协议。实际上，

我们会通过战略合作协议的方式，吸引更多的企业接入

CphMRA 平台，我们共同打造大数据时代当中一些全新的解决

方案，更多的分享，实现共赢。 

    我们希望这个合作不仅是在中国，还能走向国外，我们

和 EphMRA 看看能不能在欧洲市场进行合作。 

    今天有一个行业峰会，今天下午峰会就要结束了，我们

也做了一个初步的设想，能不能把这个频率提升到一年两次，

一次在北京，一次在上海，能够让客户的参与度和我们的影

响力都有比较大的提升，这个也是放到接下来的议题当中。 



    我们跟大数据学会的一些合作，首先第一个合作，我们

希望能够在 2020 年的时候，以企业分会的形式参与大数据

学会的年会，中国卫生信息医疗大数据年会就是一个影响力

和参会人员超过 3000 人的大会，我们也想把企业的声音在

这个会上做一些发出，同时我们会把一些成就和经验分享给

我们的医院、政府以及学术界的同仁。 

    这是我们的一些想法。当然可能还会根据不同的课题，

有一些沙龙定期发布。 

    接下来，标准还会有这样的计划，第一，白皮书也是特

别希望大家集思广益，积极参与，提供更多的信息内容，使

我们的白皮书做出一个行业里面的标杆，更好地使我们大数

据的应用更加规范和合理。 

    待会儿我们会由刘杰来发布《中国医药市场数据白皮书

2019》，具体的他会有一个非常详细的介绍。 

    我们在 2020年的时候，还会有一些想法，比如说我们也

认为商业智能和数据决策平台未来会扮演非常重要的作用，

我们也会有相应的白皮书来准备。这个计划是放在 2020年。 

    另外一点，大家也知道，人工智能算法以及机器学习越

来越影响我们现有的分析算法和思路，我们也希望在这方面

有一些探索。也希望对于人工智能算法模型在预测方面的应

用，也会有一些类似白皮书这样的尝试。 

    大家可以看到，我们现在虽然做了一些工作，但是我们



希望做更多的工作，在不同的领域产生一些全新的内容和一

些相应的指导。这个就离不开大家共同的努力，因为我前面

也强调了，这个协会也是一个自发的自愿参加的组织，根据

个人的兴趣和对行业的热忱。这里也是特别希望大家能够踊

跃报名参加各种活动和各项组织，大家共同努力，一同来提

升这个行业的影响力。 

    大家也可以看到，作为这个协会非常重要的一环，就是

提升大家的分析能力，在这个新的时代当中如何提高大数据

的分析能力，是一个迫在眉睫的事情。 

    我们在两个月之前已经和 HLT共同主办了一个大数据分

析的培训项目，我们认为这个两天  的培训也可以推广到整

个行业。这里面关于大数据真实世界洞察的项目，接下来在

上海和北京都会有一些安排，大家可以和他们联系报名，我

们看怎么样安排一个以行业协会为推动的一个培训项目，为

大家提供一个更好的学习发展平台。 

    我们还是希望在明年会有更多的和 CphMRA、CMRA、EMRA

的培训内容出台，可能涉及到情报研究、市场洞察、预测、

算法模型等类似的一些培训项目，也是特别殷切地邀请行业

里面一些领先的，这个领域的供应商，共同打造这样一个模

块，共同提升大家的分析能力。 

    以上是关于 2020 年的一个工作计划。 

    这个计划看起来好像是一个非常宏伟的计划，因为确实



比过去 11 年里面的工作要多得多。我们就需要大家的鼎力

支持，这个就需要我们有一个特别强有力的协会。因为我们

这个协会是自发自愿参加，大部分人是一种兼职的方式。 

    首先看一下我们的师傅 EMRA 是一个什么样的组织？成

立五十多年了，组织架构是分为主席、副主席，分两个管委

会，还有财务和总经理。任期大概两年，会有选举。 

    但是我们可以看到这边是关于主席和副主席的一些人

选，包括总经理，接下来是来自于行业和咨询公司的，大家

可以看到大致的原则，第一，它是同时来自于甲方和乙方的

参与；第二个原则，因为我们都是自愿参加的，每个参与者

授予一定的职务，这个职务意味着你相应的责任，应该在某

个领域承担起一定的责任。接下来有专业委员会，包括分类

委员会、预测、学习发展、执行、设备及诊断委员会等等。

我们也是希望参照前面提到的，我们虽然有这么多职务或者

协会的位置，也是希望他能承担更多行业专业发展领导者的

作用，让大家积极参与，使甲方乙方共同发展。 

    基于以上的原则，我们建议有以上的架构。 

    我们在 23 号晚上召开了 CphMRA 的闭门会，因为我们是

在 2010 年成立的时候，当时有来自甲方乙方的二十多个参

与的会员单位，我们也是在会员单位基础上邀请了参会人员。

参会的人员并不是全部都到场，还有一些同事因为出差或者

工作原因没有能及时到来，但是没关系，我们还是看到有非



常多的同仁，来自于这个行业当中不同的甲方乙方，来自不

同领先的企业。我们经过一晚上的导论，大家基本上对于我

们 2019—2020 年工作计划得到认可，同时也对我们大致的

架构做了一个初步的决定。 

    我先简单地给大家看一下所谓的管理委员会的发布，这

个发布，首先是会有主席、名誉主席、副主席、秘书长、副

秘书长、制药企业委员、咨询公司委员、理事、总经理、财

务，不推的职务里面有不同的位置。当然这个位置，我们也

是希望能够创造出更多的位置，让更多愿意推动这个行业发

展的同仁参与。基本上，经过我们第一轮讨论当中，还是把

大部分同事都放了进来。 

    这里面，大家一直认可，还是觉得我和马素峰（富兰克）

成立这个协会做了一些工作，大家觉得目前服务还行，还是

希望能够继续为大家服务  我们也就责无旁贷，领了两个职

位，就是主席和名誉主席。接下来有五个副主席，来自于

Kantar 的李征、HLT 郝一鸣、Gilead 的刘杰、法伯科技的薛

林同。五个副主席负责的领域，李征是负责对外沟通和战略

合作，郝一鸣先生会借助整个 HLT 资源对大数据跟真实世界

证据的应用来继续推动这项工作的发展，刘杰先生会从整体

数据来源和数据的收集方面会推动应用，薛林同先生会对人

工智能算法和高级分析这个领域有一些推动。 

    接下来会有秘书长，一个是来自 HLT 的夏若冰，还有一



个是来自辉瑞的李黎。 

    关于副秘书长，这里面有幸邀请了策知易的 Jessjica，

他负责行业情报与研究的发展。健康通的 Rita，他也会对大

数据、真实世界证据以及一些市场研究和数据结合应用做一

些推动。还有来自于拜耳的曹婷婷，她也会对真实世界证据

研究应用做相应的推动。 

    接下来会在制药委员会和咨询委员会里面，目前来说都

把相应一些企业的名字和相应的联系人都写在上面，包括我

们咨询公司委员会。 

    这只是一个初稿，我们经过闭门会进行第一轮的选举，

也欢迎大家有志于推动这个行业发展的同仁，你可以报名参

加相应的职位推动这个领域的发展。 

    接下来会有专业组，也是希望跟 EMRA 的原则一样，我们

会包括对外联络、数字驱动多渠道营销、医药大数据与真实

世界洞察、商业智能与智能可视化、高级分析与人工智能算

法模型、市场数据、市场调查、竞争情报与行业研究，希望

在不同的领域当中有好的发展。不在乎你职位高低，而在乎

你对行业和专业的热情，大家一块来参与，推动这个专业的

发展。 

    以上是关于前面我们做事的一个简单介绍。 

    接下来简单介绍一下预算，今年年会的预算，还是基本

上能够收支平衡。但是我们希望在一些方面做一些探索，如



果光有人，有了人，我们还希望有一些资金支持来使我们的

活动能做得更好。我们会讨论是不是会借助我们白皮书发布

的一些版权的费用，包括培训的费用、会员费以及论坛的费

用，能不能成为一个新的收入来源，使这个决策机构能够有

更好的支持，能够使这个行业有更好的发展。具体的操作细

节，我们会在接下来的一些沟通当中给大家进一步说明。 

    以上就是我的介绍，还是那句话，我们携手共建，能够

促进行业更好的发展。谢谢大家！ 

 


